

## UNA REFLEXION IMPOSTERGABLE

*No es nada fácil escribir un comentario sobre el Encuentro Nacional de Jóvenes, sobre todo si se intenta ser lo más objetivo y ecuanime posible, pero como creo que es una reflexión impostergerable, nos animamos a realizarla...*

*Sin lugar a dudas, la propuesta algtinante, el eje o lema convocante es el de la "Civilización del Amor": es entonces, a partir de aquí, desde donde vamos a formular ciertas apreciaciones y ciertos interrogantes ...*

La Civilización del Amor es ante todo una sociedad en donde se hace presente la justicia social... ¿es justo que la Iglesia haya gastado tanto dinero en la realización del encuentro en un contexto social donde la crisis económica es una de las más grandes de nuestra historia? no hay otros métodos pastorales para llegar a la juventud? ¿por qué un encuentro masivo?

— La Civilización del Amor debe encarnar la opción preferencial por los pobres, los más pobres... la inversión que mencionábamos arriba, ¿no es una ofensa a aquellos que carecen de lo elemental para subsistir? ¿los auténticamente pobres se pudieron expresar en el encuentro? ¿qué lugar tuvieron en los actos centrales, los centros de interés, etc.? El sector marginados reflexionó "sobre" los pobres, pero ¿lo hizo con, para y desde los pobres?

— La Civilización del Amor es una propuesta abierta a todos los jóvenes sin discriminación alguna y en donde el diálogo pluralista es una condición sino que son para lograrla... ¿se expresaron los jóvenes no católicos en el encuentro? ¿se dió lugar a sus opiniones, criterios y actitudes? Los jóvenes católicos ¿tenían conciencia de que el encuentro era para todos y que debía convocar a los que estaban más lejos? Las consignas "O le le, O la la si esta no es la Iglesia, la Iglesia donde está" y "El que no salta es de Cristo" ¿expresa esa conciencia pluralista y abierta?

— La Civilización del Amor, es una civilización preocupada y comprometida seriamente con los grandes temas nacionales... ¿qué lugar ocupó la reflexión sobre la deuda externa? ¿qué se opinó sobre nuestra educación liberal? ¿qué postura se tomó ante el sistema económico que nos rige? ¿qué se reflexionó sobre derechos humanos, el juicio a las juntas y la ideología de "Seguridad Nacional"? ¿nos volvimos a quedar solamente con los temas del aborto, el divorcio y la pornografía? ¿se impulsó la participación política, gremial, etc.?

— La Civilización del Amor exige actitudes críticas profundas, madurez y libertad en los juicios, nunca la manipulación o la masificación... estas otras consignas "Cristo, María, la Iglesia es alegría", "Iglesia maravillosa, Iglesia sensacional, cada vez te quiero mas" y "Lo dice el Papa, lo dicen los Obispos, la Juventud es lo mejor que tiene Cristo" ¿expresa madurez y libertad o más bien un cierto infantilismo clerical?

— La Civilización del Amor es denuncia profética de todo aquello que estructuralmente es causa de injusticias sociales causa de marginación y causa de la extraña pobreza en los países del tercer mundo, nunca podrá ser cómplice o aliada con los poderes opresores... ¿se dieron estas denuncias? ¿se expresaron en los trabajos por sectores? ¿es compatible esto con las adhesiones que figuran en la "Guía del encuentro", por ejemplo "Fundación Bunge y Born", "Funda-



ción Perez Companc", etc.?

Esta es simplemente una reflexión posible... finalmente quisieramos sugerir que todos los responsables de pastoral y todos los que participaron en el encuentro realicen una exhaustiva evaluación del mismo (tal vez las preguntas formuladas puedan servir de orientación) y que con sus resultados se programe y coordine un trabajo pastoral de base que sea una prolongación de lo elaborado, pensado y reflexionado en todos los sectores.

Nos toca ahora hacer que el encuentro no se quede en la emoción y el gozo de los juegos artificiales sino que posea la fuerza humilde pero eficaz de las brasas encendidas. Solo así, la Civilización del Amor no será una utopía romántica sino una propuesta social liberadora.

Pbro. Nicolás Alessio.

# Fraza Blank

DISTRIBUIDOR MAYORISTA  
FRAZADAS - ACOLCHADOS - SABANAS  
CUBRECAMAS - TOALLAS - MANTELES

Chacabuco 150 - Of. 18 - T.E. 44260 -

C. P. 5000 Córdoba